

El Seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria y la sociedad tamaulipecas de historia lo invitan a caminar por los senderos de nuestra cultura.

Conmemorando Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

María Del Carmen Olivares Arriaga
Lunes 9 de agosto de 2010

Sendero No.3

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento, Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Don José de Escandón y Helguera llegó en 1747 a lo que el denominó el Nuevo Santander, habitado por tribus salvajes, los chichimecas que vivían en cuevas, andaban semidesnudos y comían carne cruda para 1824 México se constituyó como nación independiente ¿Qué sucedió para que después de 77 años ya no hubiera tribus salvajes, sino grupos sociales amantes del trabajo y de la cultura?

- Jamás vivieron en esta región tribus y menos tribus salvajes10
- Los españoles y demás colonos las desaparecieron.....20
- Nunca hubo chichimecas en el Nuevo Santander.....30

3.- La respuesta es interesante, pero no es simplemente la fe para la que se requiere para armar un movimiento revolucionario en busca de un mejor gobierno. Lo sentimos mucho, pero necesita ir al 11 y buscar el camino correcto. Suerte.

4.- El primero de junio de 1746 fue designado a don José de Escandón como responsable de la clasificación, repoblación y evangelización de las tierras de la Costa del Seno Mexicano. ¿Recuerda usted el nombre del virrey de la Nueva España que expidió el nombramiento?

- Don Melchor Porto Carrero Lazo de la Vega.....6
- Don Agustín Ahumada Villalón. Marqués de las Amarillas.....26

5.-Por favor, es necesario que busque sus libros de historia de México y los consulte, no se deje, usted puede pero necesita tener seguridad en lo que lee. Regrese al 21 y encuentre el camino que lo llevará a la meta. Gracias.

6.- Lo sentimos mucho, pero lo cierto es que anda usted completamente desorientado, este personaje fungió como Virrey de la Nueva España en el siglo XVII y estamos hablando del siglo XVIII. Si no tiene inconveniente vaya al 4 y haga lo posible por continuar con nosotros. Mil gracias.

7.- Que agradable es poder hacerle llegar nuestras sinceras felicitaciones por su acierto, le deseamos lo mejor y le hacemos saber que lo esperamos en el 24 a fin de continuar nuestro recorrido.

8.- No se preocupe por la confusión, este señor figuró en el Gobierno, definitivamente no fungía como Virrey cuando el “Padre de la Patria” llamó al pueblo a la rebelión. Lo mejor que puede hacer es ir al 24 y haciendo un esfuerzo localizar la respuesta correcta. Ánimo.

9.- ¿Cómo sabemos que el movimiento de Miguel Hidalgo no pretendía, en sus inicios, independizar a la Nueva España?

- En su arenga en la parroquia de Dolores vitoreó a Fernando VII.....2
- Tenía fuertes compromisos en España.....12
- Le habían ofrecido un importante cargo en el virreinato.....22

10.- El territorio de la Costa del Seno Mexicano no estaba desolado y vivían en el algunas tribus. Le rogamos vaya al 1 y haga un nuevo intento, ojalá que al meditar sobre este hecho pueda usted encontrar la respuesta correcta, son nuestros mejores deseos.

11.- ¿Por qué Don Miguel Hidalgo y Costilla se constituyó en la cabeza visible del movimiento que culminó con la Independencia de México?

- Era un hombre de fe que se preocupaba por la gente..... 3
- Era un sacerdote inconforme, amante de la guerra.....13
- Era intelectual ex rector reconocido.....23

12.- Lo sentimos mucho, anda usted un tanto despistado, recuerde que Don Miguel Hidalgo no era peninsular, ojalá pueda ir al 9 a fin de que busque la respuesta correcta. Usted puede, no nos defraude. Suerte.

13.- Lo invitamos a que razone detenidamente esta respuesta que seleccionó y desde luego le pedimos que se remita al 11 a fin de que decida una opción más convincente. Usted puede, no nos defraude. Suerte.

14.- Ha llegado el momento de hacer la última pregunta esperamos que el tiempo que nos dedicó haya sido de su agrado. Ahora simplemente le pedimos el nombre de quién escribió el siguiente poema titulado Aviso de ocasión que dice así “Vendo a precio de oferta:/un lote de recuerdos. / Un atado de sueños. /Mil y un desengaños. /Una suma muy importante de amargas experiencias recopiladas todas, al paso de

los años. /Úrgeme vender pronto, para comprar olvidos. /Para enterrar tristezas y liquidar cuanto antes/ propósitos fallidos. /Interesados llamen. Cualquier hora del día. /Teléfono en la lista./Se acepta desde el olvido. /quiere forma de pago. /Un apretón de manos, un abrazo de amigo, /una frase que diga, por ejemplo:/ “Cuenta siempre conmigo”./ IMPORTANTE: Abstenerse los que paguen con lastima / o pres, cuenten valores de paciencia y virtud;/ ni los cheques del Banco de Esperanzas Futuras. /Interesados, llamen cuanto antes por favor” La respuesta correcta la encontrará en el 29.

15.- Seguramente usted es un estudioso de la historia, maravillita, lo felicitamos por su acierto y le enviamos un aplauso muy merecido. Esperamos por usted en el 14.

16.- Bueno, no podemos decir que está del todo fuera de base, pero cuando este señor virrey, ya don José de Escandón había fundado casi todas las villas del Nuevo Santander. Le sugerimos ir al 4 y buscar la respuesta correcta. Ánimo, recuerde que todos nos podemos equivocar.

17.- Nos sentimos muy mal al comunicarle que su selección es equivocada, ojalá quiera ir al 19 y hacer un nuevo intento, usted tiene derecho a ello y vale la pena que lo haga. Mucha suerte.

18.- Es usted una maravilla, nuestra admiración por su acierto, reciba nuestras felicitaciones. Lo esperamos en el 11.

19.- El sobrenombre o apodo de “gachupines” que se les otorgó a los españoles peninsulares les fue dado por:

-Los criollos.....	7
-Los indios.....	17
-Los mestizos.....	27

20.- Es de pensarse que sucedió algo así, aun cuando la Santa Inquisición abolió de toda culpa al señor Escandón cuando fue denunciado como responsable. Por su intensa reflexión nos es grado hacerle llegar nuestra admiración y respeto. Felicidades. Diríjase al 4.

21.- Quienes eran los más importantes personajes en el movimiento inicial de lo que fue la Independencia de México.

-Hidalgo, Calleja, Villa.....	5
-Allende, Aldama, Hidalgo.....	15
-Morelos, Hidalgo, Carranza.....	25

22.- Nada podía esperar don Miguel Hidalgo del Gobierno virreinal porque éste no daba ocupación a los criollos. Le sugerimos ir al 9 y tratar de encontrar la respuesta correcta, recuerde que ya falta poco para llegar a la meta. Mil gracias.

23.- Realmente el hombre gozaba de gran prestigio intelectual, eclesiástico ilustrado, fue rector del Colegio de San Nicolás de Valladolid, prototipo del “letrado” hablaba varios idiomas. Le hacemos llegar nuestro respeto y admiración por sus conocimientos. Le esperamos en el 9. Felicidades.

24.- ¿Quién era virrey de la Nueva España cuando don Miguel Hidalgo, el 15 de septiembre de 1810, en la Villa de Dolores, donde era párroco, llamó al pueblo a luchar por un mejor gobierno?

- | | |
|--|-----|
| -Don Félix María Calleja..... | 8 |
| -Don Francisco Javier Venegas..... | 18 |
| -Don Francisco de Lizama arzobispo-virrey..... | 28. |

25.- Anda usted muy despistado, confunde a los personajes de la Independencia con los de la revolución. Vaya al 21 y poniendo algo de su parte procure encontrar el camino correcto. No se desanime, ya casi llegamos a la meta.

26.- Siempre hemos pensando que usted si la hace, reciba nuestras felicitaciones y un ramo de flores. Estamos esperando por usted en el 19.

27.- Recuerde que los mestizos se sentían lastimados, pero existían otros mas ofendidos ya que se consideraban con todos los derechos, vaya nuevamente al 19 y reflexione, sobre el asunto, ojalá salga adelante. Felicidades.

28.- Bueno no anda tan desencaminado, este Virrey fue precisamente el anterior al que fungió como tal en el momento del inicio del movimiento revolucionario en busca de un mejor gobierno. Le recomendamos que vaya al 24 y haciendo su mejor esfuerzo localice la respuesta correcta. Mil gracias.

29.- Este inquietante, pero sumamente interesante poema, lo debemos a la intensa sensibilidad de Águeda Andrade Acosta de Rodríguez, quien de manera original nos deja ver su apasionada vida. Como ya hemos llegado a la meta de este sendero, le deseamos lo mejor para esta semana. El camino directo es 1-20; 4-26; 19-7; 24-18;11-23; 9-2; 21-15; 14-29. Fin hasta la próxima.

30.- Es una gran mentira decir eso, por ello le pedimos atentamente reconsideré su elección, vuelva al 1 y busque la respuesta correcta. Suerte.